

## INFORME DEL TRABAJO FINAL DE GRADO

### **Datos:**

Estudiante: Noelia Ifrán Yarián

Tipo de trabajo: Artículo de Revisión bibliográfica.

Título: Consecuencia a largo plazo en mujeres con Historia de abuso sexual infantil

Docente Tutor/a: Elina Carril

Docente Revisor/a: Darío De León

Período solicitado para Lectura Pública:

### **Comentarios generales:**

#### 1-. Aspectos Formales:

El trabajo cuenta con una adecuada organización, acorde a lo establecido en los formatos de trabajo finales de grado. Evidencia una buena coherencia interna, que le permiten al lector incursionar por las diferentes dimensiones del tema abordado.

Muestra una estilo de redacción fluido, que invita a lectura, destacándose por la capacidad de síntesis que la autora logra en la sistematización de la información recogida.

La bibliografía esta organizada bajo las normas APA.

A modo de sugerencia, el trabajo debería de contar con un índice.

#### 2- Articulación teórica:

La autora realiza un rastreo bibliográfico pertinente al tema, actualizado y cuidadoso de sus fuentes. La opción en dividir las distintas dimensiones de los efectos del ASI, permite valorar la complejidad de los efectos del mismo.

Si bien el centro del trabajo estuvo en la identificación de los efectos del ASI, la descripción y análisis del mismo aporta insumos a la comprensión del desarrollo del

mismo. Aspecto fundamental para poder desplegar estrategias de prevención e intervención.

En el desarrollo de las consecuencias del ASI, así como también en algunos factores de riesgo, hubiera sido interesante aclarar en breves párrafos algunos términos. Ejemplo, Estrés post traumático, ciclo de violencia, entre otros.

En la elección de publicaciones se valora la diversidad de autores utilizados, aunque llama la atención la ausencia de producciones nacionales, que si bien pueden no responder a algunos de los criterios establecidos por la autora, permitirían pensar el ASI desde un dimensión contextual. A modo de ejemplo:

Ministerio de Desarrollo Social. Infamilia (2008). Estudio sobre Prácticas de Crianza y Resolución de conflictos Familiares. Montevideo: Ministerio de Desarrollo Social.

Tuana, A. (2012). Políticas públicas y violencia doméstica hacia niños, niñas y adolescentes. En F. Condon, M. Da Cunha, S. Dorado, M. Echeverri, A. Jiménez, A. Molas,... A. Escobal (Comps.), *Por una vida sin violencia*. (pp.21-32). Montevideo: El faro.

### **Consideración final:**

El presente trabajo supone un aporte a la disciplina, incursionando en una temática que si bien viene alcanzando mayores niveles de visibilidad, aún en nuestro país el diseño de políticas publicas, sigue mostrando importantes dificultades para dar una respuesta garantista de los derechos vulnerados.

Este artículo se convierte en un insumo relevante para pensar sobre el ASI, donde la producción de conocimiento sobre le mismo a nivel nacional se encuentra aún en una fase incipiente.

En virtud del rigor académico mostrado por la autora, sería conveniente que el mismo pueda ser utilizado en el diseño de un proyecto de investigación que contribuya a la visibilidad y comprensión de un tema que lentamente viene posicionándose en la agenda pública.

Por lo expresado el presente trabajo final de grado se encuentra en condiciones de pasar a su lectura pública.